

CEPAL

PRESIDENCIA
REGISTRO Y ARCHIVO

NR. 92 / 13534

A: 17 JUN 92

P.A.A.	<input type="checkbox"/>	R.C.A.	<input type="checkbox"/>	F.W.M.	<input type="checkbox"/>
C.B.E.	<input type="checkbox"/>	M.L.P.	<input type="checkbox"/>	P.V.S.	<input type="checkbox"/>
M.T.O.	<input type="checkbox"/>	E.D.E.C.	<input type="checkbox"/>	J.S.A.	<input type="checkbox"/>
M.Z.C.	<input type="checkbox"/>	Jorge Olave			

ARCHIVO



NACIONES UNIDAS

NOTAS EJECUTIVAS SOBRE MEDIO AMBIENTE Y DESARROLLO

Boletín informativo preparado conjuntamente por la División de Medio Ambiente y Asentamientos Humanos y los Servicios de Información de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL), Casilla 179-D, Santiago de Chile.
(Para uso informativo, no es documento oficial)

NE-10

Plantean expertos de la CEPAL:

LA COMUNIDAD DEBE PARTICIPAR EN LA PREVENCIÓN, VIGILANCIA Y CONTROL DE LA CALIDAD DEL MEDIO AMBIENTE

El 26 de julio de 1991, Gordon Flavio, un habitante del Municipio de Campinas, en Brasil, observó que un autobús expelía demasiado humo por el tubo de escape. Anotó el número del transporte, la línea y empresa a la cual pertenecía, e hizo una denuncia ante la Administración Popular de Campinas. Se identificó y dejó su teléfono.

Cuatro días después recibió una respuesta. La Secretaría de Transportes de Campinas llevó a cabo una fiscalización del autobús y constató el problema denunciado. Se procedió a recoger el autobús y llevarlo hasta un taller de reparaciones para terminar con el problema del exceso de gases que expelía.

La Secretaría de Transportes respondió por escrito a Flavio: "Cualquier irregularidad que Ud. constate, por favor nos la comunica para tomar las providencias necesarias al respecto".

La rapidez y expedición con que un gobierno local actuó y respondió ante una denuncia individual, que refleja la creciente preocupación de la comunidad por la preservación del medio ambiente, es un ejemplo que debe ser resaltado, sostienen expertos de la División de Medio Ambiente y Asentamientos Humanos de la Comisión Económica de las Naciones Unidas para América Latina y el Caribe (CEPAL).

Aunque en los países de la región existe una creciente conciencia sobre la importancia y necesidad de la participación de la comunidad en la prevención, así como en la vigilancia y control de la calidad del medio ambiente, no siempre las entidades encargadas de esta labor actúan de manera eficiente.

92-5-764

(sigue)

CUMBRE PARA LA TIERRA

Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Medio Ambiente y el Desarrollo (UNCED, Río de Janeiro, 1º al 12 de junio de 1992). Este Boletín es parte de las actividades de la CEPAL preparatorias para la UNCED.

Los expertos de la CEPAL consideran fundamental la participación de la comunidad en la superación de los problemas de deterioro y contaminación del medio ambiente. De hecho, muchas de las medidas de protección del ambiente no han surgido de concepciones abstractas, sino que fueron dictadas por los gobiernos y parlamentos después de la presión, ejercida generalmente por la comunidad, que aspira a una mejor calidad de vida.

El marco más propicio para la expresión de las demandas populares es el régimen democrático. Por esta razón, las medidas de control puestas en vigor para proteger el medio ambiente, que requieren de la participación popular, suelen tener más eficacia en sociedades democráticas.

"Elevar los niveles de conciencia de la población es una condición necesaria para el éxito de cualquier gestión del desarrollo. Si no existe suficiente comprensión acerca del papel que desempeña la naturaleza en el bienestar de los individuos y la comunidad, las acciones ambientales tenderán al fracaso", se señala en El desarrollo sustentable: transformación productiva, equidad y medio ambiente, un documento que la CEPAL presentó en México en 1991, en la Reunión Regional Preparatoria de la Conferencia de las Naciones Unidas sobre Medio Ambiente y Desarrollo.

Según el citado documento, "es conocida la importancia que tienen las campañas de persuasión para movilizar a la población. Es así como el poder de la "opinión pública" ha comenzado a modificar la conducta de ciertos sectores que contaminan el aire y el agua". Otra expresión de la importancia de la conciencia ambiental es el éxito de las organizaciones no gubernamentales en organizar y movilizar a las comunidades para el desarrollo sustentable.

La CEPAL considera al sistema educacional, particularmente a nivel de la enseñanza básica, como un medio importante para modificar los valores y la conducta de la sociedad respecto a los recursos naturales.
